
柳传志:联想的房地产可以做得更好

2010年，融科智地低调入烟，在开发
区潜心运作融科·林语项目。

2012年，融科智地在烟台的第二个
项目，融科·迩海2万㎡实景示范区盛大
开放，市场一片惊艳呼声。

2013年，融科·林语首期完美入住，
融科·迩海交房实景园林即将于6月10

日盛装绽放，这个一向务实低调的企
业，在这红火的5月，再次成为烟台楼市
的明星与焦点。

地产富二代，

低调做品牌，潜心做产品

提起融科智地，烟台老百姓可能还
存在一定的陌生感，可是若提起其母公
司联想控股，提到公司董事长柳传志，
国内可能无人不知。联想控股是国内为
数不多进入世界500强的民营企业，业
务板块涉及 I T、投资、地产、消费服务
业、现代农业等多个领域。

作为联想控股旗下的地产旗舰，融
科智地的亲兄弟们可谓个个显赫，联想
集团PC销量世界第一，弘毅投资管理8

万亿美元的基金，相当于英法德三国
GDP的总和。从这个角度来看，融科智
地是个不折不扣的地产富二代。但是在
融科身上，丝毫看不到一般地产企业的
浮躁与喧嚣，近距离观察这个企业，淡
定、从容、务实、稳健的风格体现得淋漓

尽致。
入烟3年，没有铺天盖地的广告宣

传，没有哗众取宠的营销噱头，融科智地
低调做品牌，潜心做产品，以过硬的产品
质量与“说到做到尽心尽力”的行事风
格，赢得了业主和客户的一致赞许。

以做IT的精神做地产，

国际智慧为爱筑家

作为一个IT行业的领袖企业，联想
在地产领域，能够延续其在IT产业的传
奇与辉煌吗？融科智地以光辉业绩给出
肯定答案。这家从北京中关村做写字楼
起家的房企，目前已经在全国20个城市
开发了40余个经典项目，十年砥砺，跻
身一线房企之列。

继 承 了 联 想 科 技 企 业 的 优 秀 基
因，融科智地在地产开发过程中融入
诸多科学智慧，“以做 I T 的精神做地
产”，正是融科区别于其他房企的成
功之道。

以烟台融科·迩海项目为例，融科
在产品打造上的用心，不仅让客户感
动，也使业内为之钦佩。行走在融科·迩
海2万㎡的示范园区之内，花木横斜，郁
郁葱葱，每一株植物都生长得极为茂
盛。这是因为融科·迩海全部使用成树
全冠移栽，设计师精选数百种成熟植
被，预先种植到项目即将开发的土地
上，以适应烟台气候环境，待工程接近
完工时再移植到园区内，极大保证了树
木的成活率，使业主刚一入住就能享受
到成熟园林。

看得见的地方是这样，看不到的地
方也是如此。按照空调机位的设计规范
要 求 ，空 调 机 位 出 挑 尺 寸 不 得 小 于
600mm,但融科·迩海做到了800mm，可以
满足大尺寸空调外机的安装要求。不光
如此，为了方便业主安装空调外机，空调
外机旁边还设置了窗口，不必聘请“空中
飞人”，在户内即可轻松安装检修空调。
数百万元的额外投入，只为业主后期居
住的一个小小方便，融科智地在细节上
投入的用心和智慧可见一斑。

不做样板不开盘，

耐得住寂寞沉得住气

在谈到融科智地的发展规划时，柳
传志说：“(融科的 )步子不能够太急，但
一定要有远大的志向。联想是做实业起
步的，因此运作地产也以务实、稳妥为
主，要耐得住寂寞，要沉得住气……”用
这个标准来考量融科·迩海，可谓恰如
其分。

按照融科·迩海的开发时期，本可
以不先做样板示范区，抢先开盘发售，
快速回笼资金。但融科·迩海硬是耐得
住寂寞，倾注9个月的精力，将2万㎡的
示范区呈现在世人面前，为此不惜牺牲
4个月的黄金销售期。在融科智地看来，
先把情景样板体验区做出来让市场眼
见为实、再开始认筹发售，这是融科的
原则，而不是开一张华丽的空头支票就
匆忙开卖。

6月10日，继2万㎡实景示范区之后，
融科·迩海中轴实景交房园林将再度惊
艳烟台，二批景观房源同期推售，交房实
景，所见即所得。融科以务实稳妥的风格
和充满自信的态度，再次走在了烟台房
地产开发企业的前列。

柳传志在接受记者采访时，无比坚
定的说：“他们(融科)基础打得好，班子很
团结，核心价值观很一致，这都是他们的
优势。在下一个五年，联想的房地产可以
做得更好。”诚哉斯言，凡是和融科打过
交道的人，都可以感受到融科团队的负
责和用心，我们有理由期待，融科在烟台
的发展越来越好，将更多高品质的产品
提供给烟台人民。

“步子不能太急，但一定要有远大的志向。联想是做实业起步的，因此运作地
产也以务实、稳妥为主，要耐得住寂寞，要沉得住气……”

——— 联想控股、融科智地董事长柳传志
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鑫荟金行曝经营资质问题
各门店无证售卖人民币纪念册，已遭工商部门查处

格相关新闻

鑫荟金行屡曝问题

近期，鑫荟金行各种问题屡
屡曝光。今年“3·15”期间，本报
曾报道过鑫荟金行天平至少两
年未检的问题。

市民王女士的一条千足金
项链在南大街几家鑫荟金行的
金店里称出了不同的重量。后经
记者调查发现，在质量监督局计
量所的备案资料里，鑫荟金行的
天平已有近两年没有送检。

3月22日，鑫荟金行炒作万
足金的问题经本报报道也浮出
水面。之前陈女士在鑫荟金行买
了10多万元的首饰，买的时候是
万足金，可后来再去这家店时 ,

看到同款金饰品已经摇身变成
了“千足金”。记者陪同林女士来
到购买金饰品的鑫荟金行，当林
女士询问什么是万足金时，金行
工作人员支支吾吾说不清楚。当
林女士提出看金店产品的检测
报告时，销售人员说无法给每个
人看检测报告。

随后，鑫荟金行在金价猛跌
时，大搞促销，忽悠消费者购买
金饰做投资，但金饰并非金条，
不具备投资价值。还有随后的钻
石让利，钻石打完5折的价格竟
然和其他金店的原价相差无几。

种种问题屡见报端，作为港
城几乎家喻户晓的金饰销售商，
鑫荟金行亟需加强管理和行业自
律。本报记者 李园园 孙芳芳

隔记者 李园园 孙芳芳 报道

本报 5月 2 8日讯 在楼市
调控、股市低迷的这两年，不少
市 民 把投资目光转向钱币市
场。由此，钱币市场空前繁荣，
与此同时也是乱象丛生，不少
没 有 经营资质的商家浑水摸
鱼，从中牟取暴利。近日，记者
调查发现，作为主营黄金、钻
石、翡翠等饰品的鑫荟金行，公
然 无 证销售装帧人民币纪念
册，这种违规行为已被相关部
门查处。

近日，有市民向本报反映，
芝罘区南大街上的鑫荟金行店
面，不仅销售黄金、钻石等首饰，
还销售装帧第五套人民币纪念
册，“他们有经营资质吗，敢买
吗？”

带着市民的疑问，28日，记
者来到位于南大街的鑫荟金行
多家店面进行探访。在靠近天桥
的鑫荟金行门店，当记者提出想
购买装帧第五套人民币纪念册
时，销售人员回答：没有。

当记者称，朋友前不久刚在此
买过几套，想多买几套时，这位销
售人员警惕地看了记者一眼称：

“我去仓库看看有没有。”不一会，
这位销售人员回来说：“仓库也没
货了。”

随后，记者又来到南大街鑫荟
金行其他门店，当提出想购买第五
套人民币纪念册时，均被答复：没
有。

之前公开售卖的第五套人民
币纪念册，现在为何悄然隐身？

随后，记者来到烟台市芝
罘区工商分局了解到，鑫荟金

行并没有资格经营各种人民币
收藏品，前几天他们也接到了
市民投诉，发现芝罘区范围内
的各个鑫荟金行门店在没有取
得销售许可的情况下出售第五
套人民币纪念册，并对此进行
了查处。

难怪门店内不见了人民币
纪念册的踪影，原来是刚刚被查
处了，所以不敢贸然再销售。

“如果市民发现鑫荟金行仍
在销售人民币投资收藏品，可以
拨打12315投诉。”烟台市芝罘工
商分局工作人员称。

后来，记者又从中国人民银
行烟台中心支行货币经营科得
知，鑫荟金行并无装帧人民币经
营资质，属于违规经营。消费者
如果发现金行违规销售，可以投
诉。

在采访中记者了解到，经
营企业必须通过中国人民银行
审批，取得流通许可证后，才可
以经营装帧人民币纪念册，而
鑫荟金行并没有取得这项经营
资质。

28日下午，记者以消费者
的身份咨询了中国人民银行烟
台中心支行货币经营科的工作
人员。据一位姓李的工作人员
介绍，经营装帧人民币的企业
必须经过人民银行审批，并取
得经营流通人民币的许可证。

目前烟台市仅有方圆钱币和胖
琳钱币两家企业具有经营资
质，鑫荟金行属于违规经营。

该工作人员还说，流通人
民币的装帧企业、经营企业都
要经过审批。装帧企业由中国
人民银行总行审批，烟台当地
的经营企业由中国人民银行济
南支行统一审批，经营企业需
向指定的装帧企业进货。

根据2005年起施行的《经
营、装帧流通人民币管理办法》
第八条，申请经营流通人民币

的申请人，应向中国人民银行
当地分支机构提出申请。第十
二条中也明确规定，获得经营
流通人民币许可的法人，应将
经营流通人民币许可证在营业
场所公示。

未经中国人民银行批准，
擅自经营、装帧流通人民币
的，依照《中华人民共和国人
民币管理条例》第四十四条进
行处罚。由工商行政管理机关
和其他有关行政执法机关给
予警告，没收违法所得和非法

财物，并处违法所得1倍以上3

倍以下的罚款。而没有违法所
得的，处 1 0 0 0元以上 5万元以
下罚款。

纸币收藏顾问小刘告诉记
者，纸币收藏有很多门道，市民
入门不要盲目。市面上存在一
些仿制币，一旦买到假的，钱就
打水漂了。所以，收藏前要学会
辨别真伪，最好去专营店购买 ,

不要到没有资质的售卖店购
买。
本报记者 李园园 孙芳芳

鑫荟金行违规销售装帧第五套
人民币。（读者供图）

烟台仅两家企业具有经营资质
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